

Fracasó un plan de EU para liberar a presos políticos latinoamericanos

El Washington Post precisó que, de 500 personas que Estados Unidos acogería, sólo fueron puestos en libertad 2 argentinos

(AFP, UPI y PL)

WASHINGTON, 24 de abril. — Un programa especial destinado a acoger en Estados Unidos a 500 presos políticos de diversos países latinoamericanos, resultó un fracaso al lograr sólo la liberación de dos en la Argentina, escribió hoy aquí el diario The Washington Post.

En artículo enviado desde Buenos Aires por su corresponsal Charles Krause, el periódico señaló que el tema levantó una agria polémica en Washington y suscitó serias críticas a la gestión del embajador norteamericano en la Argentina, Raúl Castro.

Según el diario, Castro es consciente de la ola de críticas, pero recordó que "la tarea de persuadir a gobiernos de izquierda o de derecha para que liberen a prisioneros catalogados como subversivos, es sumamente difícil".

El esfuerzo norteamericano tropieza desde el año pasado con graves problemas, porque el gobierno argentino nie-

ga a los funcionarios consulares el derecho de entrevistar a los presos que desean emigrar a Estados Unidos, escribió el Washington Post.

EXCELSIOR

Sindicatos y Partidos Políticos Argentinos se Solidarizaron con los Líderes Arrestados

BUENOS AIRES, 24 de abril (Latin, AFP, WP).— Organizaciones sindicales y partidos políticos emitieron hoy declaraciones solidarizándose con los 24 dirigentes detenidos anoche por convocar a un paro general para el viernes, en demanda de mejoras salariales y reivindicaciones gremiales.

La Comisión Nacional de Trabajo (CNT) envió telegramas al Presidente Jorge Rafael Videla y a los ministros de Trabajo e Interior, generales Llamil Reston y Albano Harguindeguy, solicitando la urgente liberación de los dirigentes de la denominada comisión de los 25 —de tendencia peronista— que permanecen detenidos.

Mientras tanto, el Departamento de Estado norteamericano expresó hoy "des-

aliento por el hecho de que el gobierno de Argentina haya permitido que sólo dos presos políticos de ese país emigraran a Estados Unidos.

La CNT también solicitó al arzobispo de Buenos Aires, cardenal Juan Carlos Aramburu, que intervenga para obtener la liberación de los sindicalistas que —según voceros sindicales— están detenidos en dependencias de la dirección "Orden gremial" del cuartel central de policía, pero el hecho no fue confirmado oficialmente.

La Comisión Nacional consideró unilateral y apresurada la convocatoria a huelga lanzada por la central obrera rival, pero reiteró su exhortación al poder ejecutivo en favor de un urgente cambio de rumbos

mediante una decisión de mejoras salariales.

Los dirigentes apresados conducen la comisión de los 25, uno de los dos núcleos que se disputan el liderazgo del movimiento obrero argentino, y el sábado emitieron un documento, convocando a una jornada de protesta nacional, consistente en un paro de actividades de 24 horas.

Oficialmente, los responsables de la comisión de los 25 fueron detenidos al salir del Ministerio de Trabajo, donde habían sido convocados por haberse rehusado a reconocer por escrito su responsabilidad en la decisión de huelga lanzada para el viernes.

Calificada de "irresponsable" por un comunicado del Ministerio de Trabajo, la decisión de la comisión de desafiar —por primera vez desde la llegada de los militares al poder, en marzo de 1976— las disposiciones en vigor, sólo podía desembocar en una prueba de fuerza, estiman los observadores.

Hoy, un grupo de abogados presentó recursos de "habeas corpus" en favor de los 24 gremialistas detenidos, al tiempo que la Confederación Internacional de Sindicatos Libres (CISL), con sede en Bruselas protestó fuertemente contra la detención.